

Ruswil: Während der Ausbildungszeit in einer anderen Region schnuppern

Mit «visite» ihren Horizont erweitert

Für Lehrlinge, die bereit sind, ihren Horizont zu erweitern, die Berufschancen zu erhöhen oder neue Freunde kennen zu lernen, bietet das Programm «visite» von Rotary einen Lehrlingsaustausch an. Bei der Unimeda Praxis in Ruswil machte eine Tessinerin von diesem Angebot Gebrauch und ist vom Erlebten beeindruckt.

Fredy Achermann

Alessandra Bernasconi stammt aus Riva San Vitale und absolviert zurzeit ihre Lehre als medizinische Praxisangestellte im 3. Ausbildungsjahr. Ihr angestammter Arbeitsplatz ist in Mendrisio in einer Kinderarztpraxis. Doch in den ersten drei Wochen im Monat August wagte Alessandra etwas Neues, verliess ihre gewohnte Umgebung und schnupperte in der Unimeda Praxis in Ruswil. Möglich gemacht hat dieser Lehrlingsaustausch der Rotary Club im Rahmen des Programmes visite mit der Bezeichnung, Lernende besuchen Lernende. Zuständig für dieses Programm im Rotary Club Entlebuch ist Benno Geisseler aus Ruswil.

Alessandra Bernasconi konnte während ihres Aufenthaltes in Ruswil in den Bereichen Sekretariat, Laboranalysen und Röntgen neue, wertvolle Berufserfah-



Alessandra Bernasconi, die im Rahmen von «visite» einen Lehrlingsaustausch in Ruswil macht, misst Benno Geisseler, der beim Rotary Club Entlebuch für dieses Programm verantwortlich ist, den Puls. Foto Fredy Achermann

rung sammeln. Auch mit den Patienten und Patientinnen sowie den Lernenden verstand sie sich sehr gut. Ein weiteres Austauschziel war ihre Deutschkenntnisse zu verbessern. Schliesslich wurde sie auch durch ihre Deutschlehrerin im Tessin auf diesen Berufsaustausch aufmerksam gemacht.

In einem Gespräch mit unserer Zeitung war Alessandra Bernasconi voll des Lo-

bes über ihre «Kurzlehrstelle» und über ihren Aufenthalt in Ruswil und Rothenburg. Nebst der Erweiterung der beruflichen Kompetenz durch das Schnuppern in einem anderen Betrieb, hat sie auch neue Freunde kennen gelernt. Dazu zählt auch ihre Gastfamilie Roger und Beatrice Beuret aus Rothenburg, bei der sie sich sehr wohl gefühlt hat. Ein Ziel dieses Austausches unter anderen ist, dass nun

die Tochter dieser Familie auch in einem Austauschbetrieb im Tessin für ein paar Wochen als Lernende schnuppern kann, um so die Berufschancen zu erhöhen.

Das «visite»-Zertifikat wird den Austauschlernenden jährlich im Rahmen eines feierlichen Anlasses in Zürich übergeben. Darin wird der erfolgreich absolvierte Lehrlingsaustausch attestiert. Als Beilage zu den Bewerbungsunterlagen soll dieses Zertifikat die eigene Flexibilität und Mobilität unterstreichen. Offen steht diese Austauschmöglichkeit allen, die im Rahmen des Berufsbildungsgesetzes in Industrie, Gewerbe oder Dienstleistung eine Lehre absolvieren. Weitere Informationen unter www.visite.ch.

Benno Geisseler ist überzeugt vom Programm visite. Er beabsichtigt, dass die Lehrlinge seiner Elektromatik AG in Ruswil ebenfalls an diesem Austauschprogramm teilnehmen werden. Er weist darauf hin, dass durch das Erfahren anderer Berufs-, Lebens- und Sprachkulturen die Berufschancen nachhaltig erhöht werden. Zudem würde ein solcher Austausch die Gelegenheit bieten, einmal Alltagsprobleme in einer neuen Umgebung zu lösen und neue berufliche Kontakte ermöglichen. Im Weiteren sei es für motivierte Nachwuchskräfte wichtig, ein Beziehungsnetz zu Betrieben im In- und Ausland aufzubauen.

reit. Wie Sie vielleicht wissen, wird im Zusammenhang mit der Blutspende auch immer Ihr Blut untersucht und der Blutdruck wie auch der Puls gemessen.
Samariterverein

Scrapbook-Karten

Ruswil. Das neue Tummelfeld für Kreative heisst Scrapbook (frei übersetzt «Schnitzelalbum»). Aus dem grossen Sortiment aus farbigem Papier, Bändern, Knöpfen, Klammern, Ösen, Stempel, Stempelfarben und vielem mehr lassen sich wunderschöne Karten erstellen. Das Scrapbooking ist seit Jahrzehnten in Amerika aus fast keinem Haushalt mehr wegzudenken. Mehr Informationen unter www.scrapandmore.ch. Anita Stirnimann organisiert im Scrapbookshop in Nottwil einen Workshop, um die ersten Anwendungstechniken zu erlernen. Möchten Sie am Mittwoch, 2. September, oder am Donnerstag, 17. September, mit nach Nottwil kommen? Zeit: 19 bis 22 Uhr. Die Kurskosten betragen 20 Franken beziehungsweise 25 Franken für Nichtmitglieder, inklusive Material und Kaffee oder Mineral. Treffpunkt für gemeinsames Fahren jeweils um 18.30 Uhr auf dem Märtplatz in Ruswil. Anmeldung für den ersten Kursabend bis am Freitag, 28. August, und für den zweiten Kursabend bis am Freitag, 11. September, bei Renate Portmann, Telefon 041 495 39 35, portmannandreas@bluewin.ch oder Zurkirchen Verena, Telefon 041 670 38 72, verena.zurkirchen@bluewin.ch.

FrauenRuswil

Anzeige

FORSTMESSE 20.-23.8.15

Messe Luzern